

## Análisis al agro en Paipa

*Periodistas de todo el país se capacitaron de la mano del gobierno y los gremios de la producción, quienes brindaron información sobre la situación actual y las perspectivas de su respectivo renglón.*



Más de 60 periodistas de todo el país se hicieron presentes en el seminario de actualización donde gremios, como Fedepalma, expusieron el presente y futuro de la actividad. Foto: Lourdes Molina Navarro.

Entre el 26 y 28 de agosto se realizó el Tercer Seminario Nacional de Actualización para Periodistas Económicos, en el municipio de Paipa (Boyacá), organizado por la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC) y sus gremios afiliados, entre ellos Fedepalma.

El evento sirvió para hacer un análisis de la situación actual del campo, teniendo en cuenta el punto de vista del gobierno y del sector privado ya que se presentó una visión sobre el valor del sector agropecuario en la economía nacional y cómo se han comportado los diferentes subsectores, así como las perspectivas de temas como los tratados de libre comercio.

Durante el certamen se presentaron los resultados de la más reciente Encuesta de Opinión Empresarial Agropecuaria, que reflejó que la recuperación del potencial productivo perdido por los efectos de la ola invernal en el último semestre es la premisa que el sector agrícola nacional señala para el mejoramiento de su situación económica a mediano plazo.

Así como los lineamientos de lo que será el Censo Nacional Agropecuario que se realizará en 2013 para lo cual se adelantarán consultas con diferentes grupos para llegar a un consenso sobre las preguntas que se incluirán. Aquí también se destacó el trabajo que adelantan algunos gremios como Fedepalma con ejercicios específicos para cada actividad.

Otro de los temas abordados fue el del financiamiento por medio de instrumentos tradicionales como el crédito, pero algunos más novedosos como los que ofrece la Bolsa Mercantil de Colombia y lo relativo al seguro agrícola que empezará a ser obligatorio a partir del próximo año para los agricultores que accedan a crédito de Finagro y/o a los apoyos del gobierno.

El otro frente que se trató durante el seminario fue la visión de los gremios sobre su subsector, en donde se tuvo la oportunidad de conocer el presente y futuro de actividades como la de la palma de aceite, el arroz, la caña de azúcar y los biocombustibles, entre otras.

Para ello, se contó con la presencia del Presidente Ejecutivo de Fe-

de palma, Jens Mesa Dishington y el Coordinador de Asuntos Gremiales, Gabriel Martínez Peláez, quienes se encargaron de mostrar la situación de este renglón de la producción que cada día se moderniza más y abre nuevos escenarios de negocios.

Entre los aspectos que se abordaron también estuvo la situación de Colombia a nivel mundial, el comportamiento de precios, los problemas sanitarios y la forma como se están abordando, y las perspectivas de los biocombustibles, entre otros. Así mismo, el modelo de alianzas productivas desarrollado por Fedepalma y otros programas de apoyo a los pequeños productores.



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma habla del futuro del sector palmicultor.  
Foto: Lourdes Molina Navarro.



Gabriel Martínez Peláez, Coordinador de Asuntos Gremiales. Foto: Lourdes Molina Navarro.



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma da declaraciones a RCN Televisión.  
Foto: Lourdes Molina Navarro.

## Fedepalma en CNN en Español

Recientemente el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, fue entrevistado en el programa “Encuentro” por la periodista y presentadora colombiana Claudia Palacios, quien actualmente ejerce su profesión en CNN en Español.

En la nota, se mostró que mediante el cultivo de la palma de aceite en la zona del Catatumbo, Tibú, Norte de Santander, se desplaza la coca y se genera empleo y

progreso para el país. La comunicadora hizo énfasis en que siempre se habla de que nada reemplaza la hoja de coca y que esta vez la palma sí lo había logrado.

La entrevista duró alrededor de seis minutos, en los cuales Mesa Dishington explicó que a través del cultivo de la palma de aceite, los campesinos de la zona han encontrado una alternativa de empleo y desarrollo, desplazando cultivos ilícitos a través del esquema de Alianzas Estratégicas Productivas.